

LUNDI 29 AOUT 2022

Photos et textes : Bureau Exécutif de l'AMADEAE



**Mot de Madame Manon Aminatou, Maire-Adjointe de Saint-Jean-Le-Blanc, Présidente de l'Association des Maires et Adjointes pour le Développement Économique entre l'Afrique et l'Europe (AMADEAE)**

Chers tous,

Fin juillet, nous vous avons promis une lettre pour faire la jonction entre la période estivale qui s'achève, la rentrée qui arrive désormais à grands pas. La voici. C'est l'occasion pour moi de dire combien il me tarde de vous revoir en pleine forme, remplis d'idées que nous retiendrons et discuterons tout au long de ce mois de septembre. Un mois riche qui nous permettra de décider des actions que nous mènerons d'ici la fin de l'année.

La nature ayant horreur du vide, il apparaît d'ors déjà établi qu'il nous faut garder un lien fort entre nous dans cette période des plus incertaines quand on la scrute avec les lunettes de la géopolitique et de la climatologie délirante pour ne citer que ces éléments. Lors de notre prochaine réunion de Bureau, je proposerai à nos Vice-présidents d'entériner le fait que chaque mois - à minima - un événement doit se produire au sein de notre association et ce, quel que soit la forme qu'il prendra, une matinée thématique, un déjeuner débat, un séminaire ou une visite spécifique qui fasse l'objet d'un compte rendu classique. Rappelons que notre association s'appuie sur une stratégie que nous avons voulue efficace dès le

départ et facile à gérer. Avec pour objectif d'approfondir nos connaissances, partager nos expériences, conscientiser certains enjeux derrière l'actualité et plus simplement, donner des coups de main sur les dossiers pour fluidifier et enfin, porter les initiatives économiques entre communes d'Afrique et communes d'Europe.

Gageons que nous serons de plus en plus nombreux à prendre cette direction. En effet, je suis sûre qu'il faut rappeler à nos sympathisants qui hésitent à nous rejoindre, qu'en étant des nôtres, ils peuvent vivre ici une aventure professionnelle et humaine hors du commun. Cette aventure, comme nous l'avions évoqué lors de notre première réunion à l'Assemblée nationale, a la culture du résultat en bandoulière lorsque nous avançons collectivement, projets après projets.

Notre association a maintenant six mois d'existence et déjà une belle visibilité. Mais il nous faut passer aujourd'hui un cap supplémentaire. Y parvenir c'est certainement, améliorer son organisation et son fonctionnement, compter sur les cotisations et proposer un calendrier d'actions raisonnables. Ceci vous sera expliqué dès les premiers jours de septembre en sollicitant au passage le concours de tous.

Bonne fin de mois d'août et au plaisir de nous retrouver.

Dr Manon Aminatou

Présidente

## **CONTRIBUTION DE ALAIN BIDJECK :**

### **LE MOCA AU RWANDA**

Du 30 juin au 03 juillet 2022 s'est tenu à Kigali, Rwanda, le Sommet & Festival Creative Africas

co-production entre le MOCA (Movement Of Creative Africas) une initiative française et Africa in Color (AIC) le partenaire rwandais, une rencontre inédite sur les Industries Culturelles et Créatives Africaines (ICC) en partenariat avec le gouvernement rwandais, la ville de Kigali et le gouvernement français dans la continuité de la saison Africa 2020 et du sommet de Africa France 2021.

La thématique centrale : l'Art et la Créativité pour le changement imposé par la sortie de pandémie du COVID-19 où les acteurs des industries culturelles et créatives doivent repenser l'écosystème créatif africain dans le but de créer des emplois et des revenus pérennes dans une Afrique où la croissance annuelle de sa jeunesse impose d'agir.

L'objectif commun structurer par la formation et l'investissement dans l'entrepreneuriat ce secteur attractif dont le potentiel économique est lié au développement des usages croissants de l'économie numérique.

Les événements professionnels, 10 panels, 1 think thank, des rencontres professionnelles et les 3 laboratoires créatifs ont réuni 100 intervenants artistes, entrepreneurs, des décideurs publics et privés et 800 participants, professionnels et étudiants...plus de 20 nationalités en provenance des 3 continents (Afrique, Europe, Amérique).

Le Festival ouvert au grand public a mobilisé plus de 3000 personnes venues nombreux assister aux prestations artistiques du rapper français LAFOUINE au côté des artistes de la nouvelle scène rwandaise et au défilé de mode mettant en valeur les créateurs rwandais.

Creative Africas fut le fruit de partenariats et d'une coopération inédite entre Alain Bidjeck français issu de la diaspora, fondateur du MOCA et Raoul Rugamba rwandais, fondateur d'Africa In colors, du côté français, le Ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères, le Ministère de la Culture, l'Institut Français, la Ville de Paris, la SACEM, le Centre National de la Musique, du côté rwandais, Rwanda Development Board, Visit Rwanda, le Ministère de la Jeunesse et de la Culture, la Ville de Kigali mobilisés dès à présent pour impacter durablement sur les ICC africaines par une série de rendez-vous annuels, un réseau et des programmes à venir.



Sommet & Festival Creative Africas, Kigali, 2022

## CONTRIBUTION DE JACQUES ETAMÉ :



Jacques Etamé  
Directeur du développement international chez m&b systèmes

Bonjour à tous

En ma qualité de Directeur du développement international chez M&B systèmes SARL, je me permets de vous présenter notre start up, entreprise camerounaise fondée en 2018 par deux Camerounais de la diaspora : Docteur/Ingénieur Jacques BIBAI et Morsia OUSMAILA.

M&B Systèmes SARL, a amorcé le transfert de technologies et de savoir-faire et s'est spécialisé dans le développement d'applications web et mobile, dans les systèmes connectés, l'intégration de systèmes informatiques et l'intelligence artificielle.

L'intérêt de notre entreprise accordé aux problématiques de développement des communes et des villes, notamment la sécurisation des recettes communales afin que les communes se dotent des fonds propres pour mener à bien leurs investissements nous a amené à produire une solution performante et adaptée à l'environnement des pays en développement.

Cette solution dénommée Easy Collector est un système de digitalisation et de sécurisation des taxes communales qui permet aux communes et villes :

- d'optimiser leurs recettes
- d'avoir un excellent outil qui assure la comptabilité des recettes en temps réel
- d'avoir un excellent outil d'aide à la décision vis-à-vis des contribuables et des percepteurs
- de limiter l'empreinte carbone (plus de carnets avec souche, pas d'achats d'encre ou d'imprimantes, pas d'utilisation de l'énergie de façon continue)

Depuis sa création en 2018, M&B Systèmes SARL a développée et mis sur le marché les Systèmes suivants :

- EasyCollector : Système de digitalisation et de sécurisation des taxes communales depuis 2020
- Tchede : Système tout en un pour la gestion PME depuis 2019
- Small Business : Système tout en un pour le petit commerce

Nos systèmes prennent en compte des spécificités locales et sont composés d'une plateforme web ainsi que de plusieurs terminaux nomades.

La plateforme web permet à la fois d'avoir une visibilité en temps réel de l'activité tout en disposant d'outils de personnalisation, d'administration et d'analyses diverses.

Les terminaux sont des appareils sous Androïde contenant une application mobile développée par M&B Systèmes et connectés à la plateforme web.

Ils permettent d'effectuer les opérations de paiements, l'émission des reçus de paiement, et, point important, la vérification de la validité de reçus. Ainsi, chaque décideur dispose des données fiables et indicateurs pertinents lui permettant de prendre les décisions stratégiques pour le développement de son activité.

Nous profitons de cette tribune pour inviter les maires des communes des pays en voie de développement à utiliser notre solution informatique pour l'intérêt de leur administration et leurs administrés.

Cordialement  
Jacques ETAMÉ  
[hjetams@mbsysteme.com](mailto:hjetams@mbsysteme.com)  
[info@mbsysteme.com](mailto:info@mbsysteme.com)  
[www.mbsysteme.com](http://www.mbsysteme.com)

Quelques exemples de communes ayant intégré le système Easy Collector dans leur développement



Commune de Yagoua (Cameroun)



Commune de Dschang (Cameroun)



Séminaire de présentation Easy Collector à la Mairie de Fouban (Cameroun)

## **LE BILLET DE FREDDY PATER**

Maire-adjoint de Cergy Pontoise  
Vice-président de l'AMADEAE



### **DE LA PORTE DE NON-RETOUR A LA PORTE DU GRAND RETOUR**

C'est en 1642 que l'histoire entre l'Afrique et les Outremers a commencé, d'abord bordée par la Traite négrière. Au fil des années, de l'histoire des liens se sont créés entre nous. Des similitudes tant au niveau culturel, culinaire... ressortent de manière évidente. Pointe Noire, Port Louis et d'autres noms de villes que nous retrouvons aussi bien sur le continent Africain que dans les Outremers. L'Alliance des Maires et Adjoints pour le Développement Économique entre l'Afrique et l'Europe (AMADEAE) se veut le fer de lance entre les 2 continents. Par nos expertises, par nos liens communs, notre volonté est de développer des passerelles, répondre à des projets communs afin de mutualiser nos richesses. Tant en terme agricole que culturel, nous représentons unis Afrique et Outremers une véritable force économique.

L'AMADEAE œuvre aussi pour aller vers la Porte du Grand Retour grâce à nos différentes actions mises en œuvre.

**LU DANS LA PRESSE** <https://afrique.latribune.fr/think-tank/tribunes/2022-07-14/ou-sont-les-maires-strateges-d-afrique-925692.html>

Où sont les maires-stratèges d’Afrique ?

Alors que les communes africaines tracent leurs chemins dans un environnement international hautement concurrentiel, l’enjeu réel de leur compétitivité réside dans leur capacité à expliciter les axes qui en font des communes stratèges. Les maires-stratèges restent, quant à eux, attendus sur le pont de la compétitivité territoriale. (...)

#### **POUR L'INTELLIGENCE TERRITORIALE**

(...) Une approche pareille serait implacable dans le contexte actuel de la mondialisation pour valoriser la capacité des communes et des régions africaines à construire et promouvoir l'identité et le génie local. C'est aussi en cela que l'influence prend du sens pour donner des couleurs à l'image de marque du territoire. Au demeurant, faut-il noter qu'au-delà de cet aspect, la mise en place d'une stratégie de promotion des territoires serait décisive pour mettre ces collectivités dans un sain état de coopération. De quoi stimuler leur environnement économique, doper leurs performances, réduire les disparités interrégionales du point de vue du développement, créer des compétences locales, lutter contre l'exode et générer les champions nationaux.

La décentralisation en cours dans les pays africains, bien que longue, représente alors un tremplin, sans doute à regarder comme le socle d'une nouvelle diplomatie des villes, capable de booster l'expansion et le rayonnement concomitants des collectivités, faisant d'elles des véhicules du savoir-faire et de l'identité. Les communes et associations des communes ont ainsi un rôle à jouer dans l'implémentation d'un processus de conception et mise en place des instruments, procédés et démarches de l'intelligence territoriale, en commençant par assumer pleinement leur désir de compétitivité. Ce serait décisif pour propulser l'avancée des territoires vers la cime du progrès. Et s'il fallait avant tout des « maires stratèges » ?

Beaugrain Doumongue\*

*(\*) Ingénieur du bâtiment. Il se définit davantage comme un « socioingénieur » du fait de son engagement au profit du développement des bâtiments et villes durables en Afrique. Président de Construire pour demain, association de promotion des bâtiments et villes durables en Afrique, il est aussi cofondateur de Starksolutions, cabinet de conseil en intelligence territoriale.*

## **SAVE THE DATE**

### **Lundi 12 septembre 2022**

14h30: Assemblée nationale

Le nom de la salle sera précisé ultérieurement avec pour ordre du jour :

- Présentation des décisions prises par le Bureau de l'AMADEAE, le 29 août 2022
- Présentation du calendrier d'actions et sollicitation de l'engagement de tous pour sa pleine réalisation
- Questions diverses

La réunion d'une durée de 2h sera suivie d'un déjeuner libre.

### **Vendredi 23 septembre**

10h : Assemblée nationale

Master class sur le processus souhaité pour porter les solutions sur les dossiers retenus par l'AMADEAE.

La réunion d'une durée de 2h sera suivie d'un déjeuner libre.